

La diplopie post-opératoire chez les adultes opérés de strabisme

Lassalle D, Lebranchu P, Chicot A, Hatton J, Lavenant F, Pechereau A. Nantes.

Introduction : Le strabisme de l'adulte est un sujet assez sensible du fait de la gêne fonctionnelle induite et de la gêne esthétique.

Certains patients craignant la diplopie post-opératoire, hésitent parfois à se faire opérer.

On peut donc se demander si cette crainte est justifiée et s'il existe une éventuelle population plus à risque.

Sujets et méthode : Dans le cadre d'une étude prospective, 36 témoignages ont été recueillis (en pré-opératoire, à J +1 et J + 90) dans une population d'adultes strabiques, les paralysies oculomotrices ayant été exclues.

Résultats : Que ce soit en permanence ou par intermittence, 21 patients sur 36 voyaient double en pré-opératoire. Après l'intervention, ils ne sont plus que 11 sur 36 à se plaindre de diplopie intermittente, un seul voyant double de façon permanente. Sur les 15 patients qui ne voyait pas double avant intervention, un seul voit double par intermittence après l'intervention.

Conclusion : Le risque de diplopie permanente post-opératoire ne doit pas être un frein à l'opération du strabisme chez l'adulte. Informer le patient est primordial sans pour autant le décourager dans son envie de se faire opérer.